
 
令和７年度 東郷町図書館協議会会議録 

 

１ 開催日時 

  令和７年５月 27日（火）午後２時から午後３時まで 

２ 開催場所 

  東郷町役場２階 第３会議室 

３ 出席委員 

  加藤正春、福嶋智子、上村直樹、山田美保、加藤英美 

４ 欠席委員 

  制野司、近藤高也、横澤康行 

５ 事務局 

  教育長、教育部長、生涯学習課長、課長補佐、係長 

６ 指定管理者 

  東郷町施設サービス株式会社 図書館長、図書副館長 

７ 傍聴者 

  なし 

８ 会議内容 

(1) あいさつ 

(2) 委嘱状交付 

(3) 委員長及び副委員長の選出 

(4) 議題 

  ア 令和６年度 図書館事業実績報告について 

  イ 令和７年度 図書館の運営について 

(5) その他 

９ 会議記録 

  別紙のとおり 



 

 

 

会議の内容 

 

１ あいさつ（教育長） 

本日はお忙しいところ、お集まり頂きまして、誠にありがとうございます。 

今年度より教育長を務めさせて頂きます鵜飼洋一と申します。微力ではありますが

精一杯務めて参りたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 本町の図書館は、指定管理者制度を導入してから、今年で１３年目を迎えます。昨

年度は企業様からのご厚意により、約４００冊のしかけ絵本、子ども向けの机やソフ

ァーなどを購入することができ、たいへん好評いただいております。 

 また、仕事帰りや学校帰りなど、より多くの町民の皆様さまが利用できるよう今年

の６月から開館時間の延長を実施いたします。 

 今後もさまざまな声を取り入れまして、地域密着型の「あたたかい広場のような図

書館」を目指してまいりたいと考えております。 

 本日は、委員の皆さまから様々な視点からの意見を頂きまして、図書館運営に活か

してまいりたいと考えております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

  

２ 委嘱状交付・自己紹介 

 

３ 委員長及び副委員長の選出 

 

４ 議題 

⑴ 令和６年度 図書館事業実績報告について 

※ 副館長より、会議資料１に基づき説明。 

  ・開館状況及び利用状況について 

  ・読書推進事業について 

  ・資料整備及び点検等について 

※ 生涯学習課より会議資料１-２に基づき説明 

・主な歳入歳出について 

・寄附について 

【質疑等】 

   委 員 昨年度と比較して利用状況が増加していますが、その要因は何だと考え

ていますか。 

   図書館 他市町の図書館が長期休館されていた事も影響していますが、うちの図

書館にしかない図書を多く蔵書しているためと考えています。 

   委 員 他の図書館と比べて、この小さな図書館にそんなにすばらしい図書があ



 

 

 

るのですか。 

   図書館 具体的には、しかけ絵本が挙げられます。この規模の図書館として、し

かけ絵本を 1,000冊以上持っている図書館は他にはありません。 

   委 員 これまで大人向けのイベントを実施して欲しいとこの協議会で意見を述

べさせて頂いていましたが、見事に実現してくれた事にとてもうれしく思

っています。 

このイベントに参加された方の年代やイベント内容を教えてください。  

   図書館 高校生から３０代・４０代。もっと年配の方も参加されていました。内

容としては、「愛」をテーマに司書が本を選び、参加された方への朗読や

本の紹介を行いました。 

委員長 委員からの意見をしっかり実現していくことはとても大事です。委員の

意見を反映していくことで幅広い図書館になっていくと思います。    

       

※ 令和６年度 図書館事業実績報告については、承認されました。 

 

⑵ 令和７年度 図書館の運営について 

  ※ 副館長より、会議資料２に基づき説明。 

    ・管理体制について 

    ・運営方針について 

    ・主な取り組みについて 

※ 生涯学習課より会議資料２-２に基づき説明 

・開館時間の延長について 

 

  【質疑等】 

委 員 開館時間の延長に伴う事業費はどれくらいでしょうか。 

事務局 令和７年度予算として 2,281千円を計上しています。 

委員長 この事業も町民の要望を聞いて、しっかりと動いてくれていることが分

かります。 

  委 員 おはなし会では、どんな絵本を使われているのでしょうか。 

   図書館 読みながら子どもたちが体を動かせたり、同じ言葉が連続するような言

葉“音まとめ”を読んで、小さいお子さんが音で言葉に興味をもってもら

えるような内容を中心に実施しています。 

   委 員 東郷町には、言い伝えの絵本が４冊ほどあるはずです。 

何が言いたいかと言うと、子どもたちに自分の住んでいる東郷町には、

こんな言い伝えがある。こんな歴史があるってことを伝えて欲しいと思っ

ており、今後の読み聞かせにぜひ取り入れて欲しい。 



 

 

 

   

  ※令和７年度 図書館の運営については、承認されました。 

 

５ その他 

  図書館についてのご意見（議事以外) 

委 員 しかけ絵本について、今後も増やしていく方向でしょうかも説明して欲

しい。 

図書館 しかけ絵本については、かなり蔵書されてますので、新規購入について

は控えていく方向で考えています。今後は、他の分野の児童書を購入して

いきたいと考えています。 

委 員 ここ数年の図書館協議会の中で、一番活発で中身のある説明を聞けたと

感じています。 

民間企業の良さを活かして、今後も運営してください。 

 

 

 


